

L'arche à grain

Gros meuble, en général comportant trois parties, déposé au grenier et destiné à accueillir le grain. En même temps il est sensé mettre celui-ci à l'abri des souris qui ne demandent qu'à se ruer sur cette précieuse marchandise. A cet égard elles seront capables de creuser un trou dans le meuble et de s'y enfiler, voir de faire couler le grain à l'extérieur.

L'arche est un meuble quelque part superbe par ses formes épurées et par toute l'émotion que sa vue vous occasionne, sachant que là était l'essentiel de la nourriture de la maison. Et que sans grain, donc sans farine puis par conséquent sans pain, on pouvait juste crever de faim.

Le blé, mis en sac, était apporté en temps et lieux au moulin pour la mouture. On en connaît de nombreux, à Bonport, à la Sagne, à L'Abbaye, au Rocheray, au Sentier, au Brassus. Tous établissements situés là où il y avait de l'eau à disposition.

On sait que la plupart des arches se fabriquaient aux Bioux, par des menuisiers habiles et soigneux qui procédaient aussi à la fabrication de doubles armoires de mariages. Quelques-unes de celles-ci existent encore. Comme l'on pourrait aussi trouver par-ci par-là quelque arche abandonnée dans le coin intérieur d'une vieille ferme ou d'un chalet.



L'arche, somptueuse malgré sa simplicité.



Arche de Henri Reymond aux Bioux. Il en possède une légèrement plus petite au chalet.



Dessus d'une petite arche de la famille Dépraz du Séchey (Paul-Henri).

